



## FRAU MAGDA BERICHTET INTERESSANTES AUS DER TÜRKEI

### Wissenswertes im März 2011

**01.03.1430**

Der osmanische Sultan Murat II. erobert an der Spitze seiner Armee die Stadt Saloniki. Bereits in jungem Alter begleitete er seinen Vater auf Feldzügen in Anatolien und bestieg im Alter von achtzehn Jahren den Thron der Osmanen. Er war der erste Sultan, der zur Pilgerzeit "sürre" nach Mekka sandte. Sürre heißen Geldzuwendungen und andere kostbaren Geschenke, die man den heiligen Stätten des Islam zukommen lässt.

**02.03.1956**

Todestag des bekannten türkischen Sporterziehers Selim Sırrı Tarcan. Nach Abschluss des Galatasaray-Gymnasiums trat er in die osmanische Armee ein. Als Offizier in einer Pionierereinheit bei Izmir gab er an verschiedenen Schulen erfolgreichen Sportunterricht, was ihn bald veranlasste, seinen Abschied aus der Armee zu beantragen, um ein Studium als Sportlehrer in Schweden zu absolvieren. Nach seiner Rückkehr in die Heimat bemühte er sich ernsthaft, dass "schwedische Gymnastik" in den Lehrplan von Schulen aufgenommen wurde. Er gehört auch zu den Gründern des olympischen Komitees der Türkei.

**05.03.2011**

Der Bauernkalender vermerkt „3. Cemre“, die letzte frühlingshafte Erwärmung. Die Erde macht sich für den Frühling bereit.

**13.03.1899**

Mustafa Kemal Atatürk tritt nach Vollendung des achtzehnten Lebensjahres in die Militärakademie des Osmanischen Reiches in Istanbul ein. Seine Schülernummer und die Nummer seiner Achselklappen waren 1283.

**14.03.2011**

Tag der Mediziner in der Türkei. Dieser Tag gilt als Symbol für die ersten Tage der Ausbildung von Ärzten in der Regierungszeit Sultan Mahmut II. Am 14.03.1827 gründete ein Arzt in Şehzadebaşı / Istanbul in einer alten großen Villa eine Schule für

die Ausbildung von Medizinerinnen. Die beiden Abteilungen nannte man "Tıphane und Cerrahane", sie boten Ausbildungsmöglichkeiten für Medizin und Chirurgie.

**21.03.1973**

Der berühmte Volksänger und Dichter Aşık Veysel Şatıroğlu stirbt in seinem Dorf Sivrialan. Im Jahre 1895 geboren, verlor er im Alter von sieben Jahren sein Augenlicht. Ein Volksänger, der das Dorf besuchte, erkannte die Begabung des Jungen und bildete ihn an dem türkischen Zupfinstrument "Saz" aus. 1921 machte Veysel bei einem Wettbewerb in Sivas von sich reden und zog dann mit seinem Freund Ibrahim durch das Land, um seine eigenen Lieder bekannt zu machen und die Volksmusik seiner Heimat besser kennen zu lernen. Zeitweise wirkt er auch als Lehrer für türkische Volksmusik an Dorfinstituten, den damaligen Lehrerbildungsanstalten. Seine Lieder sind sehr beliebt und sehr bekannt. Man zählt ihn zu den wichtigsten Volksängern der Türkei.

**24.03.1394**

Der Mongolenfürst Timurlenk erobert eine der ältesten Städte der Welt, Diyarbakır. Erst Yavuz Sultan Selim gelang es, nach einer erfolgreichen Schlacht im Jahre 1514 die Stadt in das Osmanische Reich einzuverleiben.

**25.03.1944**

In Beşiktaş / Istanbul wird das Denkmal für den berühmtesten Seehelden des Osmanischen Reiches, Admiral Hayrettin Barbaros, enthüllt.

**26.03.1931**

Die Türkei übernimmt die internationalen Maßeinheiten.

### Türkische Sprichwörter:

Unter jedem Baum kann man nicht schlafen.

Das Wasser findet seinen Weg, wenn es fließt.

Der Hungerige fürchtet nicht satt zu werden, und der Satte kann sich keinen Hunger vorstellen.